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香港文匯報訊（記者

鄭治祖）香港外國記者會

（FCC）早前公然搭台邀

請「香港民族黨」召集人

陳浩天播「獨」演講，引

起廣大市民強烈批評。新

社聯昨聯同香港新界地區

事務顧問協會近20名代

表到政府總部請願，強烈

譴 責 FCC， 對 FCC 為

「港獨」撐腰表示憤怒。

代表並向行政長官和保

安局局長遞交請願信，

促 請 政 府 採 取 必 要 措

施，就 FCC協助從事分

裂活動的行為，作出適

當的回應。

■區鎮樺發帖鬧警察，點知俾大批網民鬧返轉
頭。 fb截圖

斥FCC為播「獨」搭台
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違泊被抄牌屈警「無禮」「鴿黨」區議員「犯眾憎」
「鴿黨」（民主黨）近年
都唔知咩事，接二連三爆出
全城譴責嘅嘢出嚟。繼早前

有立法會議員許智峯搶女EO（行政主任）手
機、許辦職員撕請願者信之後，日前再有大埔
區議員區鎮樺俾人抄牌後竟鬧警察「無禮
貌」。

圖公審 大大聲話投訴
區鎮樺日前喺facebook度分享咗自己違泊俾

警察抄牌嘅事件，聲稱警察叫佢走時佢覺得對
方「唔識乜嘢叫禮貌」，所以自己無回佢，點
知最終真係俾人抄牌。佢不停喺篇文度鬧警察
無禮貌，仲貼埋人哋編號出嚟想公審佢，兼大
大聲話「下星期一（今日）就由下而上，逐級
逐級打比（畀）佢D（啲）上司投訴。」結
果？咪俾一眾網民鬧返轉頭，仲引嚟過千個
「嬲嬲」，有啲嘢真係公道自在人心嘅。
可能以為個個都仇警啦，所以違泊被抄牌竟

然都仲覺得可以公審警察。區鎮樺前日喺fb出
文，就話自己早幾晚將「架車泊咗响碩門邨旁
安明街避車處」，自己去入完信箱之後，「比
（俾）我預（遇）到個好無禮貌嘅所謂高級警
員。」
咁到底有幾冇禮貌呢？原來警察同佢哋講︰

「喂~走啦，禁區嚟架（㗎），仲唔走！」其實
都好平常，但區鎮樺嘅玻璃心深處就覺得佢冇

禮貌，「我地（哋）都無回佢，開咗車尾收手
推車。」
然後警察再講多句「喂~走呀！」區鎮樺就
大條道理咁話「我地（哋）啱啱做完嘢出嚟
喎」。結果個警員就抄咗佢哋牌啦。
區鎮樺嘅玻璃心似乎正式粉碎，話嗰位警察

抄牌嘅手法「有問題」，仲問人哋「識唔識乜
嘢叫禮貌」，嗰位警察就回咗句「警察做嘢唔
使你教」。聽到呢句，區鎮樺嬲到即刻報警
「投訴」。
之後一位警長就去到現場了解事件，仲同佢

解釋返警察係覺得佢哋冇悔意所以抄牌，區鎮
樺喺呢個時候就爆啦︰「佢唔係咁無禮貌，其
實我地（哋）都準備開車走，而（𠵱 ）家『倒
返轉』話我地（哋）無悔意，有無搞錯？」
區鎮樺當然非常唔滿意，就喺fb到打咗成件

事出嚟，仲公開埋涉事警員嘅編號，話今日開
始要「由下而上，逐級逐級打比（畀）佢D
（啲）上司投訴」。佢好大官威咁話︰「最鍾
意教唔識禮貌嘅警察乜嘢叫做禮貌」，聲言要
「唔識就教到佢識為止」，睇吓對方「可以囂
張跋扈到幾時！」

網民圍插︰個腦坐喺度
帖文一出就引嚟3,000幾個回應，仲不停增加

緊，但絕大多數都係鬧佢。「Jo Wan」直斥︰
「自己違法重(仲)出黎（嚟）×！」「Hero

Chan」就話︰「自己×左（咗）咪算數囉，點
解仲要×到post（發佈）上 fb等網民圍你姐
（啫）。民主黨真係個腦坐係（喺）度。」
「梁文」撐警察話︰「對知法犯法的垃圾所

謂議員不需有禮貌」。
更有網民懷疑佢刪人回應，「Foon Chan」
留言話︰「所謂民主黨議員竟然會刪留言！」
「Yim Chi Wai」隨即恥笑話︰「等同傻仔峯
（許智峯）助理撕爛市民啲信一樣，民主
喎！」
睇嚟「鴿黨」今鋪真係要學吓咩叫禮貌嘞！

■香港文匯報記者 陳永臣
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派
於2015年拉倒政改，現時又再炒作政改
議題。公民黨立法會議員郭家麒昨聯同
社民連擺街站收集市民簽名，聲稱要求
中央政府撤回「不合理」的「8．31決
定」，以及要求重啟政改和取消功能組
別。多名立法會議員及法律界人士指，
「8．31決定」為中央聽取廣泛民意後，
對香港政制發展訂下框架，屬權威性的
決定，批評反對派一直拒絕面對現實，
不切實際地開出各種條件，為拗而拗，
只求分化社會，撈取政治本錢。
郭家麒聲稱，全國人大常委會「有責
任」撤回「不合理決定」，要求行政長
官林鄭月娥向中央「真實反映」港人對
於「真普選」的追求，絕不接受「8．

31」框架下的特首選舉。
他又聲言，在中央撤回「8．31決定」
後，特區政府應盡快重啟政改，預留充
足的時間作公眾諮詢。
他聲稱，公民黨與社民連會將收集的
市民簽名，於本周五、即全國人大常委
會公佈「8．31方案」四周年的日子，提
交至中聯辦云云。

何俊賢批撈政治本錢
對於公民黨及社民連的舉動，民建聯

立法會議員何俊賢表示，過去數年，反
對派聯同「港獨」分子，在外國勢力的
支援下，以裡應外合方式，搞亂議會及
社會，這批人不斷尋找不同的議題，嘗
試挑起市民對政府的不滿情緒，除增加

個人政治本錢之外，更為外國勢力發
聲，針對中央政府。
他直言，反對派今次重提政改，只是
其中一個選項，這批人的目的早已昭然
若揭。何俊賢又指，若要改善社會，令
現有的制度更完善，並非不斷攻擊政
府，而是應以商討的手法處理。

郭偉強：圖挑起社會矛盾
工聯會立法會議員郭偉強指出，公

民黨是次搞街頭簽名，唯一可取之
處，就是讓市民再一次詳細了解全國
人大常委會「8．31決定」的內容，希
望大眾不要被反對派以斷章取義的手
法所蒙蔽。
郭偉強還提到，無論中央及特區政府

已多次重申，日後重啟政改，均須按照
「8．31決定」內容，反對派一直拒絕接
受這個現實，卻開出很多不切實際的偽
命題，目的非為推動政改，只是想挑起
社會矛盾而已。

傅健慈：反對派無風起浪
香港法學交流基金會副秘書長、中國

人民大學法學博士傅健慈提到，全國人
大常委會已經廣泛聽取港人意見，依法
作出具有最權威法律地位的決定。
傅健慈指出，香港市民原本可以「一

人一票」選特首，批評反對派當年極力
反對「政改」，令政改停滯不前，反而
倒退，現在反對派的做法只是無風起
浪。

香港文匯報訊（記者 陳永臣）
「一國兩制」隨着香港回歸國家實踐
多年，智庫組織「香港願景」昨舉行
研究發佈會，對香港未來在「一國兩
制」下的發展提出4項主要建議，包
括建議特區政府同步推動政改及基本
法第二十三條立法、全面檢視基本法
條文、善用香港優勢創造新價值，以
及釐清憲法在香港的適應性。「香港
願景」召集人、立法會前主席曾鈺成
表示，基本法寫明香港要自行為國家
安全立法，而現時回歸已經21年，不
能無止境地拖延下去。
他強調，越早完成第二十三條的立

法，對香港越好。

促同步啟動政改諮詢
「香港願景」昨發佈《一國兩制實

踐：回顧、評析、建議》。曾鈺成
指，香港回歸以來，社會整體發展平
穩，不少國際評級機構都給予香港極
高的評價，認為香港對國家發展，發
揮積極貢獻，更證明回歸前對香港前
途悲觀的看法錯誤。
不過，他指出，「一國兩制」在香

港的落實情況並非完美無瑕，當中面
對不少困難和挑戰，須予以正視。
是次「香港願景」就提出4項建
議，當中最多人關注的就是建議特區
政府同步啟動基本法第二十三條立法
和政改的諮詢工作，並成立一個包含
社會各持份者的委員會協調。曾鈺成
補充，在開展工作前，應讓社會各界
就原則達成基本共識。
被問到何時才是第二十三條立法的

最好時機，曾鈺成反問「如現時不是
最好時機，那什麼時候才是最好」。
他指出，基本法寫明香港要自行為國
家安全立法，而現時回歸已經21年，
不能無止境地拖延下去。
他強調，越早完成第二十三條的立

法，對香港越好。

倡檢視基本法配合「一國兩制」
「香港願景」又建議，盡快全面檢視基本法
的條文，以配合「一國兩制」的發展需要。他
們建議，將行政會議改革為類似內閣的架構，
讓成員為所作出的決定集體負責；將副局長列
為主要官員；將中聯辦在香港的地位正式確
立。
針對香港未來的發展，該份研究認為香港需

善用目前已有的條件，結合「一國兩制」的優
勢，對香港以至國家的發展提供更大的貢獻。
他們建議發展綠色金融，指出香港具有健全

的金融、法律和監管制度，又具備國際聯繫，
認為可配合國家「走出去」的政策，發揮最大
的作用。
此外，「香港願景」建議釐清憲法在香港的

適應性，強調憲法適用於全國，但在「一國兩
制」下，需釐清香港人與內地公民在公民權利
和義務上的區別。

近20人昨到達政總門外，高舉寫有
「『港獨』無出路 行為更可

恥」、「『港獨』挑釁 香港憤怒」、
「為『港獨』撐腰 滾出香港」的標牌，
又拉起橫額，表達對FCC及陳浩天行為
的不滿。

國家主權 不容挑釁
新社聯副會長陳平宣讀請願信時指
出，「民族黨」陳浩天明目張膽鼓吹
「港獨」，妄圖把香港從國家分裂出
去，對國家主權的公然挑釁是法律所不

容許的。
他續說，在公開場合發表鼓動分裂國
家的言論，已超出了言論自由的範疇，
超越了法律所容許的限度，嚴重衝擊國
家的主權和安全。
陳平指，FCC一意孤行邀請「港獨」
分子發表演講，直接為其提供平台，助
長了「港獨」分子的囂張氣焰，形容
FCC支持「港獨」之心昭然若揭。
他又批評FCC此舉在政治上和法律上

都是非常錯誤的，是一次對國家主權、
「一國兩制」和基本法的公然踐踏，衝

擊了中國人民的底線。
陳平強調，任何國家的領土和主權都

必須得到尊重，FCC以所謂「言論自
由」為藉口，與「港獨」分子同流合
污，干犯侵害國家主權的行為很可恥，
社會必須採取零容忍的態度，不能忍氣
吞聲、視若無睹，故他們以最嚴厲的聲
明，譴責FCC為「港獨」提供平台宣
「獨」。
陳平又說，事件涉及國家主權的重大

問題，他們誓必追究到底，未來一段時
間，將會到各有關的政策局示威，直到

特區政府採取適當行動為止。

質疑FCC被外力入侵
新社聯司庫陳汝旭則批評，今次事件

令大部分香港人感到憤怒。
陳汝旭指出，在社會上一眾反對的聲

音中， FCC 仍堅持邀請陳浩天播
「獨」，令人懷疑FCC背後已被外國勢
力入侵，進行一些破壞社會安寧，挑釁
中央底線的行為，故必須提出強烈的譴
責。
政府派代表接信後，眾人和平散去。

新社聯促政府嚴懲
■「香港願景」舉行研究發佈會回顧「一國兩
制」的發展。 香港文匯報記者陳永臣 攝

■■新社聯昨聯同香港新界地區事務顧問協會近新社聯昨聯同香港新界地區事務顧問協會近2020名代表到政府總部請願名代表到政府總部請願，，強烈譴責強烈譴責FCCFCC。。 香港文匯報記者劉國權香港文匯報記者劉國權 攝攝

香港文匯報訊（記者 陳永臣）
扶貧委員會的「友．導向」師友計
劃，於本年的七八月首次舉辦「與
司局長同行」計劃，讓高中學生成
為司局長的一天「工作影子」，近
距離體驗司局長的工作和政府的運
作模式。政制及內地事務局局長聶
德權日前就透過facebook專頁發佈
短片，顯示自己與兩名學生彭恩慈
和鄭琬儀「同行」，到深水埗進行
區訪的情況。
聶德權在帖文透露，本月初已與

彭恩慈和鄭琬儀「同行」一日，與
她們開會工作和出席諮詢會。
他笑言「為免她們誤會，局長的工
作就是開會和開會」，故早前再邀請
她們到深水埗一同進行區訪，與她們
一起聆聽社會的聲音（圖）。

與藝術家區議員交流
從片段所見，聶德權一行人先到
香港社區組織協會，與新來港人士
見面，了解他們的生活需要。
之後又一同到位於石硤尾的賽馬
會創意藝術中心，與藝術工作者交

流。聶德權和兩名學生都細心聆聽
不同藝術家介紹他們的作品，又不
時發問。
聶德權一行人最後到深水埗區議

會，與當區區議員會面交流意見。
兩名學生在旁細心聆聽，了解一些
區內的情況和問題。一行人拍照留
念後，為時一天的區訪就此完結。
聶德權希望兩名學生經過一天的

行程，能對他和同事們的工作有更
深刻的體會。

與兩生「同行」區訪
聶德權盼齊聽基層心聲


